



Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

12%

SIMILARITY INDEX

Submission author: Eko Hendriono
Assignment title: JURNAL
Submission title: PERGESERAN NILAI DAN MAKNA RITUAL KEMATIAN ANGKUK...
File name: eJournal_Pembangunan_Sosial_Eko_H.docx
File size: 44.2K
Page count: 14
Word count: 4,713
Character count: 30,382
Submission date: 15-May-2023 01:27PM (UTC+0700)
Submission ID: 2093481522



Wakil Dekan Bidang Akademik

Dr. Phil. I Ketut Gunawan, M.A
NIP.19631222 199002 1 001

eJournal Pembangunan Sosial, 2023, 10 (3): 549-565
ISSN 0000-0000, ejournal.ps.fisp-umul.ac.id
© Copyright, 2023

PERGESERAN NILAI DAN MAKNA RITUAL KEMATIAN ANGKUKUY DAYAK AGABAG DI DESA PULAU KERAS KECAMATAN SEMBAKUNG ATULAI KABUPATEN NUNUKAN

Eko Hendriono¹ Lisbet Situmorang²

Abstrak

Pergeseran Nilai Dan Makna Ritual Kematian Angkukuy Dayak Agabag Di Desa Pulau Keras Kecamatan Sembakung Atulai Kabupaten Nunukan. Eko Hendriono: 1702035100; Program Studi Pembangunan Sosial Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman. Adapun yang melatar belakangi penulisan dalam skripsi ini adalah Pergeseran Nilai Dan Makna Ritual Kematian Angkukuy Dayak Agabag dalam tata pelaksanaan, orang yang terlibat dalam acara adat kematian angkukuy, makanan dan minuman yang disajikan, pakaian adat yang digunakan, peralatan yang dibawah dan digunakan, lirik/lagu dari *kukuy*, maupun transportasi yang digunakan. Tujuan penelitian ini untuk menggambarkan kondisi tradisi *angkukuy* di Desa Pulau Keras dan menemukan fakto-faktor penyebab pergeseran nilai dan makna ritual kematian *angkukuy* di Desa Pulau Keras. Penelitian ini menggunakan 11 informan yang terdiri dari ketua adat desa, pemerintah desa, dewan adat kecamatan sembakung atulai, beberapa tokoh masyarakat (Lansia). Berdasarkan hasil penelitian adapun gambaran dari pergeseran tradisi adat kematian *angkukuy* di Desa Pulau Keras yang dapat di deskripsikan sebagai berikut, yaitu penelitian ini pada kenyataannya mengalami pergeseran/perubahan tradisi budaya *angkukuy* dari tahun ke tahun seiring dengan berjalannya waktu zaman sebelum modernisasi sampai dengan sekarang dan mengalami perubahan sosial dalam masyarakat.

Kata Kunci: Tradisi *Kukuy*, *Dayak Agabag*, *Desa Pulau Keras*.

Pendahuluan

Agabag merupakan sebuah istilah kuno yang menunjukan sebuah *imbalut* (penyebutan) identitas (*identity*) kedirian oleh leluhur nenek moyang masyarakat suku Dayak Agabag, artinya bahwa leluhur nenek moyang masyarakat Dayak Agabag mengidentifikasi (*nangimbalut*) atau menunjukan kediriannya dengan sebutan Agabag dalam kehidupan sehari-hari oleh leluhur masyarakat Agabag, dimana sebutan Agabag itu sendiri menjadi satu istilah kuno sebagai ikatan,

¹ Mahasiswa Program S1 Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: coelitas2@gmail.com

² Dosen Pembimbing I Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman.